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https://www.100test.com/kao_ti2020/283/2021_2022__E8_B4_A7_

E4_BB_A3_E7_BB_BC_E5_c30_283846.htm “出台《货代管理

规定实施细则》是货代行业急切盼望的大事，全力以赴配合

商务部年底之前做好修法工作是中国国际货代协会的头等要

务。”9月25日，在中国国际货代协会常务理事会上，面对众

多货代企业，赵沪湘会长作出了积极的表态。 与此同时，出

席该会议的商务部有关官员也再次明确表示，按照中国政府

对外郑重承诺，今年年内将完成《货代管理规定实施细则》 

的修订工作。6月底以来， 由于交通部对各国际班轮公司发

出“不得与不具有经营资格的无船承运人订立协议运价，不

得接受其提供的货物或者集装箱”的通知，绝大多数外籍班

轮公司“扩大”执行，造成一些地方货代企业正常的订舱权

利受到了影响，部分企业业务无法进行。（详细报道见本报8

月25日《货代订舱之惑》）国际货代与无船承运人这一对纠

缠了多年的问题因此再度成为行业的焦点，货代企业期待通

过修法解决目前困局的心情，在这几个月里也就尤为地强烈

。 受6月19日通知冲击最大的是深圳地区的货代企业。“到目

前为止，深圳地区的货代企业如果没有办理无船承运人资质

，在国际班轮公司是绝对订不到舱的，”深圳市国际货代协

会的李泽英会长说。据介绍，深圳国际海运市场上外资班轮

公司占主导地位，而国际货代又以中小企业居多，市场上的

企业数量估计超过3000家。 目前市场操作的现状是，货代很

少能拿到佣金，企业要通过与船公司签订协议运价并从差价

中获利。通知出台对于绝大多数没有办理无船承运人资质的



小企业来说，几乎是断了生路。 李泽英会长介绍，几个月来

，她一直在积极向有关方面反应问题，为了使企业业务经营

不受长期影响，协会也为企业尽快筹集80万保证金获得资质

提供一些临时性的帮助，“货代订舱的权利应该得到保护，

我们认为在目前管理交叉的现实情况下，行业主管部门还是

应该以法规、文件或者通知的形式再次予以明确。” 受市场

操作情况不尽相同的影响，天津、上海、青岛等北方口岸受

通知冲击已经不太明显，但这些地区的货代协会和企业对李

泽英会长的话还是深表赞同。他们普遍认为，由于货代行业

长期以来对提单的管理力度不够，造成了市场上的一些不规

范经营行为，尽快通过修改《货代管理规定实施细则》，进

一步强化多式联运的管理职责是当务之急。 《货代管理规定

实施细则》修订工作早在一年多前已启动，并多次向相关方

面征询意见。目前已经进入最后的修订程序。 100Test 下载频

道开通，各类考试题目直接下载。详细请访问

www.100test.com 


